



## Consejo Económico y Social

Distr. general  
13 de diciembre de 2017  
Español  
Original: inglés

---

### Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer

62º período de sesiones

12 a 23 de marzo de 2018

Seguimiento de la Cuarta Conferencia Mundial sobre la  
Mujer y del vigésimo tercer período extraordinario de  
sesiones de la Asamblea General titulado “La mujer en  
el año 2000: igualdad entre los géneros, desarrollo y paz  
para el siglo XXI”

### **Declaración presentada por la Catholic Women’s League Australia (CWLA), organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social\***

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

---

\* La presente declaración se publica sin revisión editorial.



## **Declaración**

La Catholic Women's League Australia (CWLA) representa a seis organizaciones afiliadas de toda Australia con sede en cada uno de los estados del país, aunque no en los dos territorios. La organización mantiene contacto con otras organizaciones similares de todo el mundo a través de la Unión Mundial de las Organizaciones Femeninas Católicas (UMOFC).

Su función abarca la defensa de los derechos de los grupos desfavorecidos de mujeres y sus hijos, tanto dentro de cada estado como en el ámbito del *Commonwealth*, además de la prestación de ayuda práctica y material en el propio país y en las comunidades de ultramar y la representación de los intereses de los grupos marginados ante el Gobierno.

Tanto el tema prioritario del 62º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer (desafíos y oportunidades en el logro de la igualdad entre los géneros y el empoderamiento de las mujeres y las niñas rurales) como el tema de examen (la participación de la mujer en los medios de difusión y las tecnologías de la información y las comunicaciones, y el acceso de la mujer a ellos, así como sus repercusiones en el adelanto y el empoderamiento de la mujer y su utilización con esos fines) se hallan en consonancia con el proyecto de la organización y los servicios que presta.

### **Información básica sobre la función de las organizaciones afiliadas a la Catholic Women's League Australia**

Cada una de las delegaciones de la organización en los diversos estados australianos ha definido una serie de prioridades en la prestación de servicios sociales de acuerdo con las necesidades detectadas en su zona de influencia. La delegación de la organización en el estado de Australia Occidental llevó a cabo un estudio en todo su territorio sobre la crianza de los nietos por parte de los abuelos, a raíz del cual se determinó que las abuelas de las zonas rurales eran quienes soportaban el estrés que esta tarea conllevaba y se topaban con especiales dificultades para acceder a los servicios.

Dicha delegación ofrece asimismo becas a los estudiantes de las zonas rurales que, de otro modo, tendrían difícil continuar con su formación y cursar estudios superiores.

La delegación de la organización en el estado de Victoria ha subvencionado la instalación de depósitos de agua en zonas remotas áridas de ultramar para mejorar las condiciones de vida de las mujeres y niñas.

A través de una campaña especial de recaudación de fondos, los miembros de la organización proporcionaron ayuda económica, en tres zonas rurales diferentes, a madres solteras que habían decidido tener sus bebés, brindándoles asistencia material tanto a ellas como a sus hijos.

Los miembros de la organización proporcionan a los familiares de las zonas rurales que desean visitar a otros familiares o allegados hospitalizados un alojamiento a precio asequible en la Residencia Mary Glowrey, situada cerca de los principales hospitales de la ciudad de Melbourne.

La delegación de la organización en el estado de Nueva Gales del Sur presentó una moción sobre la pornografía infantil durante la Conferencia Nacional de la CWLA para concienciar a todas las entidades afiliadas sobre la necesidad de hacer campaña y luchar contra la existencia y el aumento de esta industria, así como de defender esta causa ante el Gobierno Federal facilitándole información sobre las iniciativas emprendidas por el Gobierno del Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte para eliminar dicha lacra.

La CWLA también ha presentado una propuesta ante la Comisión de Investigación sobre el Suicidio Juvenil del Parlamento de Nueva Gales del Sur.

La aportación de los miembros de la delegación de la organización en Tasmania fue la realización de un estudio sobre los servicios de atención paliativa en todo el territorio de la isla. El Departamento de Salud y Servicios Sociales está elaborando una carta sobre la atención paliativa a fin de atender mejor las necesidades sociales, espirituales, emocionales y físicas de los pacientes.

Las entidades afiliadas a la organización brindan apoyo asimismo a las mujeres que se enfrentan a un embarazo imprevisto.

Los miembros de la delegación de la CWLA en el estado de Australia Meridional instaron tanto al gobierno estatal como al Gobierno Federal a aumentar la financiación destinada a proporcionar un alojamiento adecuado y mejorar los servicios prestados a los jóvenes que padecen demencia precoz, apoplejía, daño cerebral adquirido, síndrome de Down y cualquier otra enfermedad o discapacidad.

Por su parte, los miembros de la delegación de la organización en el estado de Queensland plantearon una propuesta en relación con un proyecto de ley presentado por el gobierno de dicho estado: el proyecto de enmienda de la Ley relativa al Aborto. Tales miembros apoyaron las iniciativas a favor de la vida en su estado, que culminaron en la retirada de un proyecto de ley orientado a despenalizar el aborto por cualquier motivo durante todo el período de gestación. Asimismo, se presentó un segundo proyecto de ley, también retirado, que habría reprimido la libertad de expresión en las proximidades de las clínicas donde se practica el aborto.

El Gobierno Federal y los gobiernos estatales de Australia son conscientes de los múltiples problemas a los que se enfrentan las mujeres rurales. Tales gobiernos han establecido (y siguen haciéndolo) diversos programas para superar los obstáculos existentes en materia de educación y salud, así como para hacer frente a la escasez de empleo en los entornos rurales, los problemas de acceso a los servicios, la carencia de servicios de salud mental y las dificultades derivadas del aislamiento.

Diversas organizaciones de servicios voluntarios, como Anglicare (Iglesia Anglicana), la Sociedad San Vicente de Paúl (Iglesia Católica) y Salvos (Ejército de Salvación) han informado de la existencia de otros problemas en las zonas rurales y remotas, a saber:

- El aumento del porcentaje de mano de obra no cualificada;
- La desigualdad de género en el empleo y en cuanto a remuneración;
- El alto costo de los alquileres y los servicios públicos;
- La pobreza;
- El endeudamiento en épocas de sequía;

- La falta de hogar;
- La obligación de recorrer grandes distancias para acceder a ayuda;
- La inexistencia de opciones educativas por la carencia de universidades o centros de educación superior en la zona;
- La falta de personal médico rural;
- La escasez de servicios de atención a la infancia;
- La violencia doméstica;
- La adicción a las drogas y el alcohol;
- El suicidio juvenil;
- Las dificultades de las personas de edad y con discapacidad para acceder a los servicios de apoyo necesarios, debido a la carencia de servicios en las regiones rurales.

La CWLA reconoce la existencia de otros problemas que afectan a las mujeres en general y a las mujeres rurales en particular. A través de su Oficial de Investigación y sus coordinadores, la organización ha presentado diversas propuestas tanto al Gobierno Federal como a los gobiernos estatales sobre los siguientes temas:

- El Comité Permanente de Investigación sobre la Gestación Subrogada;
- El perjuicio provocado a los niños mediante el acceso a la pornografía en internet;
- La interrupción del embarazo y la facilitación a las mujeres del Territorio del Norte del acceso a servicios de interrupción del embarazo en condiciones de seguridad;
- El suicidio de veteranos de guerra y militares retirados;
- El sobrepeso y la obesidad infantiles;
- La Comisión de Investigación de Nueva Gales del Sur sobre la Trata de Personas;
- La protección infantil y la legislación sobre la enseñanza (denuncia de casos de abuso ante el gobierno de Queensland).

Cabe señalar dos cuestiones que suscitan gran preocupación entre los miembros de la organización de todo el país y que, si bien tendrán efectos perjudiciales tanto en las grandes ciudades como en las localidades rurales, podrían suponer una amenaza para la vida en las zonas rurales y remotas:

- El Programa Educativo de Escuelas Seguras, que tendrá carácter obligatorio en los estados de Australia Occidental y Victoria. Este peligroso y controvertido programa promueve el cambio de género mediante la adopción de medidas irreversibles, como la cirugía y el uso de hormonas. La causa de este deseo no se conoce y no se ha investigado adecuadamente desde el punto de vista científico, como tampoco las consecuencias de tan drásticas medidas.

- El uso del medicamento abortivo RU 486 en las zonas remotas, donde el acceso a los servicios médicos es limitado, y la inexistencia en muchos centros rurales de tecnología de realización de ecografías para evaluar la fase de gestación. En este sentido, existe incluso una escasez de personal médico con la cualificación necesaria para aplicar dicha tecnología. En la actualidad, se ha habilitado en todo el territorio de Australia un servicio de telemedicina para la práctica de abortos orientado a las mujeres rurales. Estos consultorios de aborto por correo han proliferado rápidamente en Hobart, Melbourne, Sydney, Canberra, Perth, Darwin y Brisbane, así como en otras muchas ciudades grandes del resto del país. Los dos fármacos de la composición del medicamento RU 486, la mifepristona y el misoprostol, se distribuyen por correo. Los servicios de seguimiento se ven gravemente dificultados por las distancias que las mujeres tienen que recorrer para obtener asistencia.

La CWLA aguarda con interés las conclusiones convenidas del 62º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer. Los obstáculos a los que se enfrentan las mujeres y las niñas rurales son difíciles, pero no insuperables. Es mucho lo que se puede lograr con buena voluntad y una filosofía de atención a las mujeres en todas las etapas de la vida.

---